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中国宏泰发展——

发力“高质量”落笔“新图谱”
金秋九月，河北再续通航盛宴。9 月 21 日-24 日，2018 中国国际通用航空博览会将在

石家庄栾城通用航空产业园举行。

中国宏泰发展（石家庄）国际航空工程中心。

20182018 中国国际通用航空博中国国际通用航空博
览会蓄势待发览会蓄势待发

中国宏泰发展作为航博会主办方之
一，积极备展，以确保各项工作顺利推
进。作为通用航空产业园的地标建筑，宏
泰国际航空工程中心承担着本届航博会中
国通用航空产业发展高峰论坛、创新驱动
通用航空产业发展交流会、静态展等一系
列高端会议和亮点活动。目前，各项准备
工作已全部完成，静待航展启幕。

本届航博会的航空器展示区面积为 15
万平方米，将展示包括商务机、公务机、
通勤飞机、直升机、固定翼机等在内的近
千架专业飞机。特技飞行表演邀请了来自
立陶宛、美国、澳大利亚、瑞典等地的特
技飞行表演队，将带来单机、双机、三
机、四机编队等飞行表演。组委会还邀请
了由 20 架动力伞、5 架动力三角翼、6 支
热气球和 10 人跳伞组成的航空运动表演队
为观众献技，带来精彩纷呈的编队拉烟表
演以及震撼全场的空中造型秀。

强化全产业链布局强化全产业链布局，，发挥产发挥产
业运营优势业运营优势

中国宏泰发展始创于1995年，是香港联
交所主板有代表性的上市公司和国内产业地
产五强企业之一，是中国新型城镇化建设、园
区PPP模式的先行者和成功者，以产业升级
服务、园区运营和基础设施投资为核心业务。
目前已在廊坊、石家庄、张家口、武汉、鄂州等
地投资建设了14个产业市镇园区，引进世界
500 强投资项目和各类科技企业 300 多个，
招商引资总额超过 700 亿元，实现税收超过
100亿元，安排就业7万多人。

经济新常态下，中国宏泰发展正在全
面整合通用航空、工业设计、大健康、智
能制造、文化旅游等产业资源，强化产业
纵深，注重产业的重构和培育。

以通用航空为抓手以通用航空为抓手，，布局特布局特
色产业全链条色产业全链条

近几年，通航利好政策不断。中国宏
泰发展敏锐意识到通航产业的发展前景，
抢先进入通用航空领域，探索“航空特色

小镇”模式，打造特色通航产业。
中国宏泰发展董事局主席王建军介绍，

目前公司主要投资建设有两个通航园区：一
个是石家庄通航产业园，投资 15 亿元建成
石家庄国际航空工程中心，并成功举办了两
届中国国际通用航空展，园区以“一体两翼
三支撑”的产业结构为基点，全力打造国家
通用航空产业北方主基地、国内通航运营产
业发展示范区、京津冀城市群通勤航空主枢
纽。另一个是武汉航空产业综合示范区，投
资 10 亿元建成了航空工程中心和全球通用
机场最大单体机库，参与举办了 2017 世界
飞行者大会，并积极在湖北“两圈两带”战略

中布局水上机场和通航旅游小镇。
在 2018 年央视春晚播出的 《春来福

到》 高空跳伞新春送福节目中，48 名身穿
“中国红”的跳伞运动员在空中送“福”，
给全国观众留下了深刻印象。这是中国宏
泰发展对航空运动产业的倾力支持和全情
投入的一个缩影。

目前，中国宏泰发展已经组建了国内
一流的航空产业市镇投资及开发运营团
队 ， 与 中 航 工 业 、 捷 克 Evektor、 法 国
ATR 公司等国内外通航领域龙头企业达成

战略合作，开展“通航+产业、旅游、体
育”全产业链运营，打造了一批航空特色
小镇，布局通航机场，建设通航产业园，
辐射京津冀和华北地区，推动河北成为全
国通用航空产业综合示范基地和京津冀通
航文化旅游体验目的地。

以工业设计为引领以工业设计为引领，，打造创打造创
新服务平台新服务平台

王建军形象地比喻，中国宏泰发展是
服务实体经济的产业运营商，产业运营与
工业设计是一种亲密的孪生姐妹关系。因

此，中国宏泰发展积极投身到工业设计领
域中，希望为河北、京津冀乃至全国的产
业升级创新搭建新的平台，推动工业设计
与传统产业融合发展。

在河北，良好的工业基础为工业设计
创造了巨大的市场需求。今年 9 月，中国
宏泰发展投资的京津冀工业设计产业生态
城正式亮相，总面积约 20 万平方米，在中
国工业设计协会指导下，参照杭州梦栖工
业设计小镇等理念，主要规划建设了现代
工业设计展示中心、设计交流中心、成果

转化中心、创新创业基地、设计研究中
心、智能制造中心六个功能分区。

今年 5 月，中国宏泰发展按照国际
化、精准化、专业化的要求，投资3000万
元打造了国内首家融入“智慧博物馆 4.0”
理念的工业设计主题展馆——中国宏泰现
代工业设计展示中心 （博物馆），并携手全
国工业设计产业创新联盟、深圳工业设计
协会等国内外顶级机构，共同致力于工业
设计发展。

与此同时，还与相关部门发起成立廊
坊市工业设计协会，通过专业服务平台，
为廊坊的优势传统产业升级提供支持，帮
助企业加快完成产品的换代设计。

“我们要有责任、有担当、有情怀，为
工业设计提供更好的服务，营造良好的工

业设计发展氛围，为河北的经济发展作出
新的贡献。”王建军如是说。

以大健康为着力点以大健康为着力点，，推进产推进产
学研协同发展学研协同发展

按照 《“健康中国 2030”规划纲要》

确定的目标，2020 年健康服务业总规模将
超过 8万亿元，2030年达到 16万亿元，大
健康产业前景无限光明。中国宏泰发展积
极参与中电集团、中钢集团、国科控股等
混合所有制改革，成立合资公司，抓紧对
接北大医疗部、清华启迪的高端项目，正
在推动健康大数据产业园、国际医疗健康
城等项目落地。

其中，与国科健康控股在廊坊共同
投 资 打 造 的 国 际 医 疗 健 康 城 按 照 “ 一
主”（医疗健康服务核）、“一副”（健康
科技创新核）、九区布局联动发展，一
期 计 划 投 资 15 亿 元 ， 以 廊 坊 市 人 民 医
院新院区建设为核心，引进一批高端专
科医院，建成医院集群。依托中国科学
院大学廊坊医院，建设“中科院转化医
学研究院”，推动基础医学与临床医学
相 结 合 ， 拓 展 中 国 科 学 院 48 个 生 命 科
学领域院所科技成果转化的有效途径，
建设临床生物样本库、精准医学检验中
心、区域远程心电诊疗中心、智能医疗

研究中心、健康医疗大数据中心，建
设成为国家级的转化医学研究科技创
新平台。

中国宏泰发展还分别与航天科工、
南方科技大学、航天城发以及5名该领

域权威科学家就冷冻电镜生命科学研究
院项目、航天宏泰生物技术产业园项目

以及知识产权应用服务等合作签署协议，
这成为中国宏泰发展进军大健康产业的一
个重要里程碑。

此外，中国宏泰发展以中国高科技产
业化研究会举办的世界级“诺奖获得者医
学 峰 会 ” 为 依 托 ， 计 划 在 2019 年 廊 坊

“5·18”国际经贸洽谈会期间举办“诺奖
获得者论坛暨首届中外青年科学家峰会”。
王建军表示，希望在“5·18”舞台上唱好

“诺奖论坛”这出戏，最大程度借助中国高
科技产业化研究会的资源优势，落实“医
疗大健康”等高科技产业项目合作，增强
科技创新转化和服务能力。

（蔡震）

▲国内首家融入“智慧博物馆 4.0”理念的工业设计主题馆——宏泰工业
设计博物馆。

▶媒体人员参观宏泰工业设计博物馆。
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河北地质大学科学家
发现似海德堡人头颅化石

9 月 8 日晚，以“全民健身，激情圆
梦”为主题的河北省第十五届运动会在
石家庄市裕彤国际体育中心开幕。石
家庄市建明小学的学生们，在开幕式上
表演了团体健身操，一张张稚气未脱的
脸上充满了朝气。

近年来，石家庄市建明小学在教育
部规定的“中小学生每天锻炼1小时”的
基础上，试行“每天1节体育课”，将原来
每天由非体育老师组织的“锻炼1小时”
优化为专业体育教师指导的大型团体
操，二至五年级学生利用每天上、下午各
半小时的大课间，集体训练1小时。

“近视高发，折射出的是健康认知
的不足。”建明小学校长丁垚认为，学校
追求高升学率片面强调“智”的发展，牺

牲学生原本应在户外奔跑嬉戏的时间，
以健康为代价换来成绩，并不可取。

让学生动起来之外，建明小学严控
家庭作业量，把课后时间还给学生：一
二年级不留书面作业，三年级学生书面
家庭作业总量每天不超过 30 分钟，四
年级学生的不超过 45 分钟，五六年级
学生的不超过60分钟。

对此，崔增敏认为，“沐浴阳光”有
助于预防近视的发生，通过户外锻炼，
不仅强身健体，还可以缓解视疲劳，让
眼睛得到放松。

崔增敏说，学业和眼睛需要统筹兼
顾，建议加大面向公众的科普宣传力度，
高度重视预防，学校、家庭、社会形成合
力，让阳光体育驱走孩子的近视阴霾。

分数与眼镜的度数之间的抉择，让相当一部分学校和家长纠结——

拒绝“短视”教育 扫除近视阴霾
□记者 马 利

“孩子眼睛坏了，戴个眼镜就行了，但是成绩差，考不
上好学校，耽误的可是前途啊！”一名三年级“小眼镜”的妈
妈说这叫“丢卒保车”。

记者采访中注意到，不少中小学生的鼻梁上早早架起
了眼镜，随着年级的增长，班级里“小眼镜”的人数和他们
眼镜的度数也在不断攀升。相当一部分学校和家长则在
反复掂量：分数与眼镜的度数，究竟哪一个更重要？

2004 年起，石家庄市中小学生视
力健康干预中心对该市主城区部分中
小学生建立了视力健康档案。据不完全
统计，目前，石家庄小学生视力不良率
为 25.5% ，初 中 生 视 力 不 良 率 为
51.43%，高中生视力不良率达71%。

“近视现象已经越发低龄化，高度
数化。”该干预中心对省会一小学 2013
年入学的学生进行的 5 年视力监测显
示，5 年时间，同一批孩子，视力不良率
增长了至少35个百分点。

2013年，这所小学一年级共有6个
班，其中，男生157名、女生168名，视力
不良率分别为 15%和 20%，2014 年，分
别提高到 17%与 26%，2017 年，男生的
视力不良率增至 38%、女生为 50%，视
力不良率最高的班级已经达到了 60%
左右，而他们的年龄只有10至11岁。

去年，干预中心在小学、初中、高中
各抽取了2万份学生视力档案进行调研

分析。发现小学四至六年级视力达标率
比一至三年级低了27个百分点，属于视
力不良的爆发期，中度（300-600度）近
视爆发点也集中在这一学段；而初二至
高一年级，中、高度近视则明显增多，
600度及以上的高度近视达到13.8%。

“近年来，近视低龄化现象越来越明
显，小学一二年级甚至连一些上幼儿园
的孩子也戴上了眼镜，而且初次戴眼镜
的度数明显增高。”河北医科大学第一医
院眼科主任医师崔增敏介绍，有的小学
生眼镜度数，起步就200多度。随着生长
发育和学业负担的增加，视力堪忧。

而高度近视中，会有一部分发展成
病理性近视，出现致盲的眼底并发症。
高度近视性的黄斑变性、视网膜脱离、
青光眼等眼底病变会带来严重的视力
损害，有可能导致不可逆的低视力或
盲，而这种情况，眼科医生们认为是“灾
难性的”“不能通过光学或手术解决”。

“小眼镜”已成大群体

“孩子小学四年级，就要开始为小
升初做准备，班里很多家长都会在每天
学校放学之后，直接带孩子到培训机构
补课，一直补到七八点钟。回家还得完
成学校的作业，一般 10 点以后才能睡
觉。累是累，可是为了上个好初中，不
拼不行呀。”看着新学期近视度数又有
所加深的儿子，石家庄的李先生最担心
的还是升学压力。

“学校提倡孩子每天放学以后运动
1 小时，可是孩子做完作业经常都晚上
9 点多了，实在是抽不出时间运动。”张

秋玲是小学三年级学生家长，她介绍，
孩子运动的时间都让给写作业了。

“以前，说到升学压力只是中、高
考，近年来，‘小升初’也加入进来，为
了迎接各种考试，中小学生只能把主
要时间用在文化课学习上。”张秋玲表
示，升学压力面前，学校和家长都严阵
以待。

而记者调查发现，当前，部分学校
落实国家“阳光体育”要求时，在强度和
时间上还有差距，甚至存在文化课挤占
体育活动情况。

“旧伤”未愈，“新伤”又起

本报讯（记者马利）日前，
河北地质大学举办信息交流
会，该校古生物研究院首席科
学 家 季 强 发 布 他 的 最 新 发
现——在我国东北首次发现似
海德堡人头颅化石。据介绍，这
一发现有望为相关的科学研究
提供佐证和素材，有助于重新认
识人类发展历史和演化模式。

季 强 表 示 ，这 件 化 石 于
1933年由一名在哈尔滨市松花
江修建桥梁的劳工发现并保
存。2018年5月，这名劳工的后
代将人头化石捐赠给了河北地
质大学。经季强和中国科学院
古脊椎动物与古人类研究所研
究员倪喜军初步鉴定，此化石应

是似海德堡人头颅化石，推测年
龄为20万年至40万年或更早。

国际科学界普遍认为，人
类最早起源于非洲；但也有少
数学者认为人类的起源中心不
止一个。在欧亚大陆发现的古
人类大约有 4 大类：直立人、海
德堡人、尼安德特人和智人。

“目前，学界普遍认为，海德堡
人是智人、尼安德特人和丹尼
索瓦人的共同祖先，在研究现
代人起源问题上具有极其重要
的科学价值。”季强表示。此次
发现不仅为研究现代人起源提
供了新的化石证据，而且也为
重新认识人类发展历史和演化
模式开辟了新的途径。

本报讯（记者尹翠莉）从张
家口民政局获悉，近日，有 16
名患者通过了由张家口市联合
国家康复辅具研究中心、省优
抚医院开展的“福康工程”手术
矫治项目筛查，将于近期赴国
家康复辅具研究中心附属医院
开展肢体矫形免费治疗。

据介绍，2017 年，张家口
首次联合国家康复辅具研究中

心附属医院对全市社会福利机
构集中供养的“三无”人员、儿
童福利院及社会贫困家庭、低
保家庭中的肢体畸形患者开展

“ 福 康 工 程 ”手 术 矫 治 项 目 。
2018 年初，该项目对 110 名申
请患者进行了集中筛查，其中
符合肢体矫形手术条件的有34
名，31 名患者赴京进行了免费
手术治疗。

张家口为贫困
肢体畸形患者免费手术

在学习方式上，电子产品普及已成
为近视低龄化的又一诱因。“学校给孩
子布置的作业中，经常会有一两项电子
作业，比如手机 APP 里的英语绘本阅
读，孩子每次读完都顺带玩个小游戏，
至少 20 多分钟。”张秋玲介绍，孩子所
在的学校里，还有专门的“Pad 班”，每
天使用电子产品时间更长，对视力的影
响不可小视。

此外，越来越多的课外补习班采取
了网上教育模式，很多机构开发了网课

和电子作业、电子测试平台，“上课、写
作业、测试，全部手机或电脑上完成，不
仅加重了孩子课业负担，而且接触电子
产品时间加长，对视力造成不良影响。”
崔增敏认为，这些对青少年岌岌可危的
视力来说，无疑是雪上加霜。

然而，孩子们对戴眼镜已司空见
惯。石家庄某培训机构门外，记者问一个
戴着眼镜的二年级小学生：“怎么这么小
就戴上眼镜了？”孩子推了推眼镜说：“班
里好几个同学都戴了，早晚都要戴的。”

动起来，驱走近视阴霾

新华社发新华社发

日前，志愿者在邢台市桥西区西董村教留守儿童小正浩调试
护眼台灯。连日来，邢台市关爱留守家庭服务协会的志愿者开展
了“温暖呵护 点亮希望”活动，为结对帮扶的留守儿童送去学习和
生活用品，并陪孩子们一起读书、做游戏。 记者 赵永辉摄


